

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 668

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 8'00
Extranjero, id. 4'50

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltas, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Viernes 20 de Marzo de 1903

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que todos los hombres vuelvan a la práctica de sus deberes religiosos.

Resolución apostólica

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas a hombres.

Diario religioso

MARZO
Sale el sol. 5'57
Se pone. 6'08



SABADO
S. Benito, a.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual con sermón por el orador cuaresmal.

SAGRARIO

A las 8 misa parroquial. Por la tarde a las 5 y 1/2 explicación de doctrina cristiana.

SANTIAGO

Misa conventual a las 9 Tarde a las 3 y 1/2 explicación del Catecismo.

SAN ANTONIO

Continúa el mes de San José a las 7 con misa y meditación.

Rosarios

Iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta a las 6.

EL CAPITAL Y EL TRABAJO

DOCTRINA DE LA IGLESIA

El Cardenal Manning que ha dejado obras tan magistrales sobre las relaciones entre el capital muerto y el capital rico, como él llamaba respectivamente al dinero y al trabajo, ha sido el gran propugnador del principio lógico, equitativo y humano cual ningún otro, de que se debe al obrero participación proporcional en los beneficios.

"Pedir, escribía el ilustre purpurado inglés, al obrero que se contente con un salario fijo, módico y aun insuficiente, cuando ve por sus propios ojos que ese trabajo enriquece al patrono en proporciones fabulosas, es pedirle un esfuerzo sobrehumano."

La misma idea había sido ya emiti-

da por el gran Veillot, cuando decía en el lenguaje lapidario que le caracterizaba: "Para creer en la propiedad uno que no cree en Dios, es preciso que sea propietario."

Obsérvase en las anteriores citas, la fórmula imperativa empleada. Claro está que es imperativa sólo moralmente, pero en el terreno moral obliga y coincide con el *debetur* que Santo Tomás emplea en su *Summa* al hablar de que lo superfluo de los ricos pertenece a los pobres.

El P. Kolb, jesuita, en las famosas conferencias que predicó sobre la cuestión social en San Peter de Viena, ya hacía resaltar este carácter imperativo, cuando exclamaba: «La solución de la cuestión social no debe encomendarse exclusivamente a la caridad o la beneficencia; el obrero no quiere, con razón, vivir de limosnas, sino del trabajo.»

Pero hay en este orden de ideas un dato más elocuente que los anteriores.

En los años 1881, 82 y 83, que precedieron a la promulgación de la Encíclica *Inmortale Dei*, el Soberano Pontífice, con la prudencia y la previsión que en él resplandece de modo tan privilegiado, reunió en Roma una Junta de teólogos, a cuyo estudio sometió una larga serie de proposiciones relativas a las materias que iba a tratar en la Encíclica: "El Trabajo, La Propiedad y sus mutuas relaciones."

Aquella Junta resumió el resultado de sus tres años de deliberaciones en varias fórmulas, la primera de las cuales era la siguiente: "Todo el que trabaja tiene derecho a una parte de las ganancias, proporcionada al esfuerzo con que ha contribuido para el éxito de la empresa."

La Junta decidió además que el obrero debía ser pagado antes que el propietario, fundándose en las consideraciones siguientes:

"Es preciso que el propietario gane bastante para conservar interés por la empresa; pero como en ella no emplea ni su tiempo, ni sus fuerzas, que puede consagrar útilmente a otras ocupaciones, y como la ganancia que retire supera en mucho generalmente a lo necesario, es justo que no cobre hasta haber pagado a los que no trabajan más que para vivir y no para lucrar. Cierto que hay un interés de orden general en que el propietario retire beneficios suficientes para que la propiedad no desmerezca y para estimular el ahorro y la creación de empresas útiles; pero este interés, aunque respetable, es secundario si se le compara con el que hay en conservar la vida humana."

A la verdad, estos principios son conformes a la justicia distributiva, y han sido ya aplicados en multitud de empresas católicas con fruto sorprendente, sobre todo en Austria y Alemania, donde el socialismo es más serio y menos bullanguero, y donde pueden católicos y socialistas discutir casi fraternalmente sobre muchas reformas sociales.

Vivo está el recuerdo de la colaboración entre el insigne Arzobispo de Maguncia, monseñor Katteler, y el judío Lassalle, verbo del socialismo alemán.

El celosísimo Prelado, consumido en evangélico amor hacia los pobres, consagró toda su vida de apóstol a mejorar las condiciones del proletariado, y tuvo el valor insigne de proclamar todo lo que hay de bueno y de práctico en la obra de Proudhon, envuelto en muchísimo malo, y de dar cita a Lassalle para discutir con él sobre lo que pudiera aplicarse de aquel programa para mejorar a la clase obrera.

Muerto monseñor Katteler, aún quedan calólicos eminentísimos, como el príncipe de Loenenstein, en Alemania, y el de Liechtenstein, en Austria que han aceptado la herencia intelectual del sabio arzobispo, y que enarbolan como bandera de combate su libro *La cuestión obrera y el Cristianismo*, y en el cual no se ocultan las simpatías hacia gran parte de las soluciones socialistas, preferiéndolas, con mucho, a las del liberalismo económico.

Y en los países germánicos, los católicos como Loenenstein y Liechtenstein, se llaman legión; el P. Weis, el conde de Breda, y el conde de Kuefstein, el padre Costa-Rosetti, el barón de Vogelsanz y cien otros.

Si cito de preferencia a los dos príncipes arriba nombrados, es porque en realidad son los más eminentes, y porque teniendo el honor de conocer personalmente a ambos, me consta el respeto y hasta la veneración que inspiran a muchos socialistas, los grandes elogios que de ellos hacen las publicaciones oficiales del socialismo y la gratitud sin límites con que los acogen en los centros obreros, por los reales beneficios que les debe el proletariado.

A esa clase de "católicos sociales", como así les llaman, pudiera aplicarse, hartamente mejor que a los peligrosos y sospechosos demócratas cristianos franceses, el apóstrofe del malogrado Monseñor de Hulst, cuando desde lo alto del púlpito de Nuestra Señora de París decía poco antes de morir, aludiendo a los progresos del socialismo.

"No seré yo, hijo del Evangelio, quien los deplora; antes bien, saludo en ese movimiento un triunfo, aunque tardío, de la idea cristiana."

F.

El Pilar de Zaragoza

«Bendita y alabada sea la hora en que María Santísima del Pilar vino en carne mortal a Zaragoza.»

Con este hermoso compendio de la devoción aragonesa, que ningún buen cristiano deja de rezar al dar las ho-

ras, principia una circular que el excelentísimo señor Arzobispo de Zaragoza ha tenido la bondad de dirigirnos.

Dicha circular anunciaba la inauguración de las obras de reconstrucción del hermoso templo para el día de San José.

Dice esa circular que las obras principales a realizar, corresponden a los pilares sobre que descansa la gran capilla y para efectuarlas se abre un concurso por término de ocho meses, para la presentación de proyectos, de los que el elegido se someterá a la aprobación de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

Dice asimismo, que por ahora se ejecutarán las obras de la torre del extremo derecho de la fachada del santo Templo del Pilar, que según la ley de Gracia es el primero dedicado a la Virgen Santísima, edificado por el apóstol Santiago, cuando estando en oración con algunos discípulos en las orillas del Ebro, la misma bienaventurada Virgen, que vivía aún en carne mortal, se le apareció ordenándole que edificase en este sitio una capilla o santuario.

Por lo cual, el Apóstol, ayudado de sus discípulos, sin demora dedicó a Dios en honor de la misma Virgen un pequeño oratorio, que en la serie de los siglos fué convirtiéndose en augusto y anchuroso templo, el cual viene en nuestros días conservando el antiguo nombre de Templo del Pilar, por razón de la santa efigie de la Madre de Dios, colocada sobre una columna de mármol, siendo venerada con grandísima piedad y concurso de todo el reino católico.

A este tenor, contiene la circular un interesantísimo historial que explica, si acaso cupiese alguna duda, la piedad que a todo buen católico, y no hay que decir a todo buen aragonés, inspira el santo y bendito Pilar, señalando como fecha memorable en los anales del cristianismo por la venida de la Virgen el año 40 de la Era cristiana, imperando Cayo Calígula desde cuya fecha hasta el presente, jamás, aun en los momentos más tormentosos de las revoluciones y de otros sucesos no menos graves (los de las persecuciones romanas, durante la dominación mahometana, ni en los sitios de 1808 y 1809), se vieron cerradas las puertas del Santuario del Pilar, hasta que en 18 de Julio de 1901, permaneció cerrado por espacio de dos días.

De elecciones

A un periódico liberal de la Corte le mandan de Navarra una extensa información electoral del estado de la provincia y de resultado que se le supera tenga la próxima lucha en la provincia hermana.

Muchas interesantes noticias contiene, y entre ellas vemos la siguiente que hace relación al señor Nocedal.

"El jefe del integrismo, D. Ramón Nocedal, además de todos sus amigos políticos, cuenta con elementos que ya antes le apoyaron, siendo unos y otros gente decidida, y aunque se dicen enemigos del sufragio universal, por lo que tiene de liberal, resultan maestros consumados en el manejo de la intrincada maquinaria electoral. Forzoso es, pues, reconocer que el señor Nocedal ha ganado mucho terreno desde las elecciones pasadas."

La hidalga Navarra no podía menos de responder en esta forma al trabajo constante, al entusiasmo de cedido desarrollado por nuestro querido amigo en la pasada campaña parlamentaria, viéndose decida, según confesión de nuestros enemigos, a apoyar a quien en la pasada etapa de tal manera le ha servido.

Esperamos confiadamente que si como es de suponer, no cabiendo ningún género de duda sobre este punto, va de nuevo el Sr. Nocedal al Congreso y Dios le da vida y salud para trabajar por la causa católica, Navarra, hija sumisa de la Iglesia antes que nada, acrecerá en sus simpatías por quien no lleva otra mira que la de servir a la religión, por la que ha sacrificado todo lo que en más estima suelen tener los hombres.

Próxima la lucha electoral, es seguro que responderá Navarra en la misma forma que la vez pasada al interés y abnegación de este hombre, primero en el sacrificio y siempre constante en el puesto de más exposición cuando de batallar por Dios, la patria y los fueros se trata.

NOTICIAS BREVES.

Dicen los periódicos de Valencia que Blasco Ibáñez ha mandado sus padrinos a Rodrigo Soriano para pedirle explicaciones acerca de un artículo insertado en "El Radical."

Los padrinos del señor Blasco Ibáñez pidieron a los del señor Soriano que firmara un acta retractándose de lo dicho en el mentado periódico, o que diese una reparación por medio de las armas.

Los padrinos del señor Soriano contestaron que su apadrinado se limitó a contestar a otro artículo publicado por el señor Blasco Ibáñez.

—En los alrededores de Yesca existe una misteriosa caverna, que servía antiguamente de templo a los aztecas.

Hay allí estatuas de gran valor artístico y un altar sobre el cual arde una llama alimentada por un gas natural, que sale de una excavación de la roca.

Todo parece indicar que aquella luz sagrada del antiguo culto arde desde hace muchos siglos sin apagarse nunca.

—Se sabe ya de cierto que los soberanos alemanes saldrán de Berlín para Roma el 30 del actual, a las cuatro de la tarde.

Prepáranse en la ciudad eterna grandes festejos en honor de Kaiser.

—Se han reunido los representantes de 27 pueblos de los 30 que forman el partido de Piedrahita, para pedir a su diputado, que es el presidente del Consejo de ministros, que cumpla el ofrecimiento que les hizo respecto a carreteras.

—Despachos de Londres anuncian que el Rey Eduardo, después de su visita a Portugal, irá a Gibraltar es-

coltado por los buques que componen la escuadra del Mediterráneo.

—Según las noticias recibidas el río Misisipi ha sufrido una gran crecida.

5 000 obreros trabajaban en la construcción de diques para evitar inundaciones que causarían graves perjuicios.

—Se han recibido de Tazza noticias de sensación.

Añiman en dichas nuevas que el pretendiente se ha hecho proclamar en la mezquita Emperador.

La multitud aclamó a Bu-Hamara en vez de hacerlo a Abd-el-Azis.

—Telegrafando del Canadá que cerca de la estación de Guenghe descarriló un tren precipitándose a quince pies de profundidad.

Resultaron 150 heridos, cinco de ellos de gravedad, y pereció ahogada una joven.

—Telegrafando Valencia:

"Anoche, a las diez, mientras se celebraba en Liria la fiesta de las "fallas", unos sujetos que se hallaban apostados en la calle Mayor de dicha población dispararon dos tiros de revólver al vigilante del municipio, matándolo.

Los amigos del alcalde liberal recientemente suspendido telegrafaron al ministro de la Gobernación diciéndole que sus amigos políticos habían asesinado a dicho vigilante.

—Un telegrama de Viena anuncia que en los círculos diplomáticos de aquella capital se asegura que en Niza o en Marsella tendrán una entrevista el Rey de Inglaterra y el presidente de la República francesa.

Curiosidades

Por primera vez en la historia de Wolverhampton (Inglaterra), una doctora en Medicina ha declarado como testigo ante un Tribunal, y a instancias del juez instructor, la autopsia del cadáver, que es de una mujer, se ha verificado por dos personas científicas y legalmente autorizadas que pertenecen también al mismo sexo.

—El profesor de Fisiología M. Gubaut, al describir el efecto del alcoholismo en los animales, dice que los estados sucesivos por que pasan son el de la alegría, el de la tristeza, el de la gravedad y un período de delirio que precede a la muerte.

Los conejos presentan rasgos curiosos cuando se hallan bajo la influencia de la bebida, y el cangurú embriagado es brutalmente agresivo.

—Habiendo sido criticado el presidente Roosevelt por haber dado algunos destinos a hombres de color, aquél contesta en una carta, manifestando que le sorprende tal proceder; pero que nada le hará separarse ni un ápice de la línea de conducta que sobre este particular se ha trazado.

—La cantidad de conejos helados, importada en Inglaterra en el año 1902, procedente de Australia y Nueva Zelandia, se eleva en números redondos a un total de once millones y medio.

—La Prensa de Budapest (Hungría) dice que un tal José Nagy, de Szegedin, ha inventado una máquina de lavar, eléctrica, la cual no necesita jabón, bastando la corriente de electricidad para el fin indicado, y, según se dice, tan curioso aparato podrá lavar 200 ó 300 piezas de ropa sin necesidad de que nadie intervenga.

—El patinar sobre el agua parece cosa realizable, según se desprende del viaje de 100 millas por el Panubio

que, con zapatos de su invención, ha realizado un alemán. Aquellos son de forma cilíndrica, tienen más de un metro de largo y están hechos de aluminio, a fin de que pesen lo menos posible. El mismo movimiento que se hace al andar, pone en juego cuatro aletas de aspecto de remos, que empiezan a girar con rapidez. El inventor manifiesta que puede marchar sobre el agua tres veces con más rapidez que en tierra, y que el estado del tiempo no es para él un obstáculo, confiando que todas las estaciones salvavidas tratarán de aprovecharse de tan útil invento.

—Los siguientes datos estadísticos son de *La Lancet*:

"Los nacimientos dobles ocurren a razón de uno por cada 80; los triples, uno por 6 400; los cuádruples, uno por 512 000, y los quintuplos, uno por 40 980 000. Registrándose un caso en que una mujer regaló a su marido siete partos triples seguidos."

—En el hospital de Londres se distribuyen anualmente 2 500 000 píldoras y tres toneladas de pastillas para la tos.

Al día se consumen media tonelada de hielo y 400 sifones de agua de soda.

—La mariposa más grande del mundo se encuentra en las islas Molucas, la cual mide de un extremo a otro de las alas hasta más de 30 centímetros.

CRÓNICA

La fiesta de San José celebróse ayer en nuestra ciudad con la suntuosidad y devoción con que el católico pueblo tortosino acostumbra a honrar al glorioso Patriarca.

Es verdaderamente una festividad popularísima la de San José y cada año es mayor el entusiasmo que despierta entre los fieles. Nuestra ciudad es josefina por excelencia; así se explican las numerosas comuniones, los solemnes cultos con que se obsequió al Santo esposo de María. En la iglesia Catedral, en el Seminario, en el Colegio de San José, en las Hermanitas de los pobres y en todas las demás iglesias y conventos hubo solemnes festejos.

Del Seminario salió a la hora designada la procesión a la que asistió el Ilmo. Sr. Obispo y fué digno coronamiento del suetuoso novevario que con tanta asistencia y solemnidad se ha celebrado.

** El Patronato de San José, importantísima sociedad establecida en el vecino arrabal del Jesús, celebró ayer con gran solemnidad la fiesta de su patrono con funciones religiosas muy concurridas. Por la noche, en el local de la sociedad, la "Lira Dertosenense", dió una escogida serenata.

** Para en breve se anuncia la aparición de un periódico órgano de la fracción política que acaudilla el señor Ayuso.

** Se decía esta mañana que hoy debía ser proclamada la candidatura del señor Gascón. Veremos lo que a este propósito nos dirá el *Diario de Tortosa*.

** Según carta del consul español en Veracruz, recibida por el diputado provincial D. Pedro Inglada, Tomás Rossell Xifré, de cuya herencia tanto se ha hablado en esta provincia, era natural de Arenys de Mar, de 52 años de edad.

** Han llegado a esta Comandancia Militar los pases de los individuos excedentes de cupo del reemplazo de

1902 pudiendo los interesados pasar a recogerlos todos los días de 9 a 1.

** En el sorteo del cuadro de San José verificado ayer en el Seminario, ha sido premiado el número 4.950 que se hallaba en poder de don Patricio Subirats.

** Días pasados falleció en La Galera don Vicente Puell, padre de nuestro querido amigo el Rdo. don Joaquín Puell, Coadjutor de Sesga (Segorbe). Enviamos nuestro pésame más sentido al Rdo. Sr. Puell y suplicamos a nuestros lectores encomienden en sus oraciones el alma del finado. R. I. P.

** Cinco, nada menos, son ya los candidatos que se anuncian para la próxima lucha electoral en el distrito de Tortosa: Gascón, Ayuso, Nicolau, González y un republicano.

** El número último de la revista "Album Salón", está avalorado por la reproducción de varios cuadros de distintos géneros, debidos al pincel del notable artista tortosino José María Marqués.

"Album Salón", dedica justo encomio a la labor meritisima de nuestro distinguido paisano cuyo retrato publica.

Los cuadros de Marqués que aparecen en dicha revista revelan los dotes de un verdadero maestro del arte pictórico. "El éxtasis de San Francisco", obra hermosamente pintada y hondamente sentida, los Paisajes, los retratos de don Manuel Planas y Cals y del general Santos, expresidente del Uruguay, son trabajos de los cuales la crítica no puede hacer sino grandes elogios.

** La Junta provincial de instrucción pública ha comisionado al señor Inspector, para que señale el turno de los maestros en las escuelas de adultos de Reus, Tarragona, Tortosa y Valls.

** La Alcaldía de Uldecona cita a los mozos de ignorado paradero que han sido incluidos en el alistamiento del actual reemplazo.

La de Pauls anuncia las plazas vacantes de recaudador y depositario de dicho Municipio.

** El juez de primera instancia de Tortosa saca a la venta en pública subasta una casa situada en la calle de San José de esta ciudad propiedad de Josefa Urquizú Esquerré.

** Esta mañana ha estado en el palacio episcopal a ofrecer sus respetos al Excmo. Sr. Obispo, el excelentísimo Sr. Marqués de Atalayuelas acompañado de los señores D. Primitivo Ayuso y D. Antonio de Ramón.

** Se ha dado orden a los Jefes archiveros, bibliotecarios y arqueólogos para que no sólo no se ponga obice alguno a la visita de los escolares bajo la dirección de sus profesores a los establecimientos que de aquellos dependen en las horas que están abiertos, sino que cuando sea preciso y cuando los profesores mencionados la reclamen, asesoren a los visitantes acerca de los fondos, libros u objetos de que se trate.

LA PERSECUCION

en Francia

Los periódicos traen extensa información de los debates sostenidos en la Cámara francesa acerca de las congregaciones religiosas.

Las siguientes noticias, aunque de origen sospechoso, dan una idea de la firmeza con que los buenos católi-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

cos han sostenido los fueros del derecho cristiano contra una mayoría de rabiosos sectarios.

He aquí los telegramas:

«Los periódicos comentan el triunfo obtenido por el Gobierno en la Cámara.

Los ministeriales se muestran satisfechísimos de la victoria obtenida y por su parte, el presidente Mr. Combes asegura que el resultado de la sesión de ayer permite esperar que la ley aprobada no será letra muerta.

La mayoría, dice el presidente, debe proseguir su obra para destruir hasta el último vestigio del poder clerical.

Los periódicos de oposición dicen que en esta guerra religiosa emprendida contra las congregaciones triunfa la razón de la fuerza, pero la justicia y la legalidad no han intervenido para nada en la votación de la Cámara.

La duración del debate sobre las congregaciones en la Cámara de los diputados, debate que duró casi hasta las diez de la noche, la intervención en él de oradores de fuste, y la importancia del asunto, justifican el calificativo de histórica que se aplica á la sesión de ayer.

Hubo grandes discursos como los de M. Renial, Molere, Ribot y Combes, y graves acusaciones como las de M. Pretende, contra el Padre Dulac.

La tesis mantenida por M. Combes ha sido la de que la libertad de enseñanza no es uno de los derechos imprescriptibles de los ciudadanos.

Varias noticias

El voto de ayer en la Cámara de los diputados ha afianzado el Ministerio, y sus miembros dicen que una política moderada se hace desde hoy imposible.

—Un telegrama de Aix anuncia que después de la vista de la causa instruida contra las monjas que se han negado á someterse á la ley sobre las congregaciones, los partidarios de los conventos hicieron una manifestación contra el presidente del Consejo de ministros Mr. Combes.

Los republicanos intervinieron para defender al Gobierno, degenerando la cuestión en una verdadera reyerta.

La policía tuvo mucho trabajo para separar á los combatientes y restablecer el orden.

—Según un telegrama del Havre, ha quedado solucionada la huelga de los trabajadores de los docks.

—Comunican de Orleans que M. Millerand, ex-ministro de Comercio, ha sido excluido de la Federación de los socialistas del Loire, por haber votado contra la separación de la Iglesia y del Estado y contra la "circulación en el ejército del nuevo "Manual del Soldado," que calificó de libelo anarquista.

TELEGRAMAS**De Galicia**

Ornese 19.—El obispo de esta diócesis, señor Carrascosa, ha celebra-

do con gran solemnidad la colocación de la primera piedra de un asilo de sacerdotes pobres.

A pesar de tener carácter puramente particular este asilo, concurrió á la ceremonia todo el elemento oficial y el Ayuntamiento precedido de los maceros.

Con motivo de la solemnidad del acto, muchas casas aparecieron con colgaduras y varias músicas recorrieron las calles.

Cerca del emplazamiento del nuevo edificio, se construirá otro, á expensas del Obispo, destinado á Círculo Católico, y además veinte casas para obreros.

Los obreros serán obsequiados con una comida mañana, y será presidida por el Obispo y por el arquitecto encargado de la ejecución de los planos.

Otra huelga de estudiantes

Los alumnos de la Escuela de Ingenieros de Minas están profundamente disgustados por las especies injuriosas para ellos, vertidas, según dicen, en la clase por el director del citado establecimiento.

En este sentido y para protestar de estas supuestas injurias acudieron, al ministro de Agricultura.

En vista de ello, los alumnos de la Escuela de Ingenieros de Minas por unanimidad, en todos los seis cursos, han acordado declararse en huelga, mañana día 20, y no volver á clase mientras no se dé una solución favorable para ellos al presente conflicto.

Hay que advertir que las protestas solo se dirigen contra el director y un sustituto y no contra el cuerpo de profesores en general.

Silvela

El presidente del Consejo con quien hemos tenido el honor de hablar esta tarde, nos ha manifestado que en el Consejo de ministros que se celebrará el miércoles, quedará acordado el día que ha de publicarse el decreto de disolución de Cortés.

También nos dijo el señor Silvela que en dicho Consejo no será designado quien habrá de sustituir al señor Montesa en el gobierno civil de Sevilla.

Jura de banderas

Madrid.—"El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra," publica un orden estableciendo la forma en que se ha de verificar el acto de la jura de la bandera.

Dispone que asistan á la ceremonia todos los cuerpos de la guarnición, que se celebre una misa y el día de la jura se vista de gala.

Real Orden

Ha sido muy comentada la real orden del ministro de Marina que hoy publica la "Gaceta."

En esta real orden, además de lo que comunicamos anoche, se establece que se mantengan los rigores y prohibiciones de la ordenanza á los que hagan manifestaciones contra los sueldos ó emolumentos.

Ninguna disposición de la superioridad, relativa á estos extremos, puede ser materia de agravio individual.

Se encarece á las autoridades que no solo rechacen las instancias sobre

aquellos puntos, sino que castiguen á cuantos en el fondo ó en la forma manifiesten disconformidad con las medidas del gobierno.

¿Habrá crisis?

El ministro de Hacienda persiste en su actitud ya conocida. O se someterán los ministros á la política de nivelación ó saldrá él del gabinete.

Puede asegurarse por consecuencia que el próximo Consejo de ministros tendrá mucha importancia, por cuanto el señor Villaverde no está dispuesto á consentir que se firme el decreto disolviendo las actuales Cortes antes que él tenga redactado el plan general de los presupuestos.

Estos habrán de responder á sus propósitos de nivelación.

Hasta ahora se desconoce la cifra á que ascenderá el presupuesto del Ministerio de la Guerra.

Últimas noticias

Asegúrase que el Sultán ha desistido de combatir al Roghi.

Se limitará á defender á Fez.

Por informes autorizados se asegura que existen inteligencias entre el Roghi y los partidarios del Sultán.

—Han llegado á Postmanth dos cruceros para escoltar al rey de Inglaterra en su viaje á los puertos del mediterráneo.

No se ha fijado la fecha para la expedición.

—Telegraffan de Honduras que las tropas del general Bonilla se han apoderado de Santa Bárbara y amenazan Tegucigalpa.

—En el Congreso lusitano un diputado piensa tratar el asunto de las joyas de don Miguel de Braganza.

Créese que el Gobierno suspenderá las sesiones.

Extranjero**Cuadrilla de bandidos**

Según *The Dayli Mail*, han aparecido algunas cuadrillas de bandoleros en la provincia de Santa Clara y de la Habana.

Con tal motivo reina alguna especulación en la isla de Cuba.

Efectos de una votación

París.—Los católicos franceses se hallan muy excitados por el resultado de la votación habida ayer en la Cámara de los diputados sobre el asunto de las congregaciones religiosas docentes.

GABINETE DE CURACION

para toda clase de enfermedades

dirigido por el médico

CUCALA

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

CIRUJIA OPERATORIA

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA

PRECIOS MÓDICOS

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fistulas, triquiiasis (pestañas á dentro), strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista, y electrolisis ocular y nasal.

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de garganta.

Sueroterapia y Opoterapia**Enfermedades de las mujeres**

Inflamación de la MATRIZ, flujos menstruales difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de vias urinarias.

Consultas de 8 á 1 y de 5 á 8.

TORTOSA

Calle Lonja: casa Vidal (*Pes de la Palla*), entre el Arsenal y el rio Ebro.

Se alquilan

el entresuelo y el 2.º piso de la casa n.º 13 de la calle de la Cruera ambos espaciosos y con diez y ocho departamentos cada uno y así mismo se alquilan dos tiendas con sus habitaciones contiguas.

Darán razón en la misma casa cuya portería está vacante.

Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San José número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.º.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex alumno de los Hospitales de Paris

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA

